

Du président de la NSTU



Rapport à l'assemblée générale du Conseil de 2025

(*extrait de l'intervention de Peter Day à l'assemblée générale annuelle du Conseil de 2025*)

Bienvenue à l'assemblée générale annuelle du Conseil de 2025!

Je tiens tout d'abord à remercier sincèrement chacun et chacune d'entre vous d'avoir pris du temps dans vos horaires chargés pour être présents cette fin de semaine. Votre engagement à participer à ce travail, consistant à façonner l'avenir du NSTU, compte vraiment.

Voir la disposition en table ronde ce soir m'a fait penser aux assemblées générales du Conseil du passé et à tout le chemin que nous avons parcouru. Je songe à certains des changements positifs qui ont eu lieu au fil des ans : le passage aux claviers électroniques, l'intégration du vote avant l'assemblée générale du Conseil et le fait de consacrer le temps nécessaire pour honorer les lauréats et les lauréates de nos prix de service.

Cela m'a aussi fait réfléchir aux changements plus importants que nous avons revendiqués et obtenus, des améliorations à nos conventions régionales et provinciales qui ont vraiment fait une différence dans les vies de nos membres.

Cela n'est pas sans nous rappeler que les changements ne se produisent pas du jour au lendemain. Le changement positif concret est un parcours de tous les instants. Il requiert de la persévérance, de la mobilisation et parfois un peu de patience. On y parvient en allant de l'avant, en contestant les libellés, en mettant les limites à l'épreuve et en gardant toujours à l'esprit l'objet de notre lutte.

La force d'un syndicat repose sur sa solidarité et nous, les enseignants et enseignantes de la Nouvelle-Écosse, avons prouvé à de nombreuses reprises que lorsque nous nous serrons les coudes, nous représentons une force qu'il ne faut pas sous-estimer.

Je veux que vous sachiez que je suis touché de m'adresser pour la première fois à l'assemblée générale du Conseil à titre de président. Cela a été pour moi un véritable privilège que d'être votre président, votre porte-parole et votre défenseur au cours des derniers mois, et ce, bien que nous ayons réalisé peu de progrès.

Le gouvernement a fait de très petits pas pour résoudre le problème de la sécurité dans les écoles et pour commencer à lutter

contre la pénurie d'enseignants. Bien que cela soit insuffisant, cela démontre néanmoins que nos préoccupations se font entendre de façon plus forte et plus claire.

Permettez-moi toutefois de préciser que les petits pas doivent déboucher sur des avancées importantes. La situation actuelle de nos écoles est insoutenable. Nous devons poursuivre nos efforts de défense des intérêts, car les élèves, les enseignants et les enseignantes, les spécialistes et les communautés scolaires méritent mieux.

Je vous exhorte à réfléchir aux façons dont nous pouvons continuer à promouvoir l'urgence d'améliorer les conditions de travail de nos collègues et les conditions d'apprentissage de nos élèves. Rappelons-nous également que les véritables changements se concrétisent non seulement en plaidant notre propre cause, mais aussi en établissant des liens : avec les parents, avec les familles, avec nos collectivités et, oui, même avec les représentants et les représentantes élus. Nous devons garder à l'esprit les points de vue d'autres intervenants dans nos communautés scolaires ainsi que la façon dont des personnes n'exerçant pas notre profession peuvent possiblement percevoir nos efforts de défense des intérêts.

Nous connaissons déjà les difficultés dans nos classes. Nous devons maintenant trouver les mots et les gestes qui peuvent aider les autres à les comprendre également.

Avant de conclure, je serais insouciant si je ne reconnaissais et ne remerciais pas mon prédécesseur, Ryan Lutes, pour son leadership et son service. M. Lutes a joué un rôle important dans la conclusion de notre dernière convention. Une convention qui comprenait plus de gains pour les membres que ce que nous avions obtenu depuis fort longtemps. Ryan Lutes, merci pour l'ensemble de votre contribution à la présidence et pour les bases que vous avez jetées pour que nous en tirions parti.

J'ai bien hâte d'échanger des idées, de participer à des débats animés et respectueux et d'entendre des opinions de partout dans cette magnifique province. Ensemble, nous pouvons enrichir notre profession et améliorer les vies de nos collègues enseignants, enseignantes et spécialistes.

Exprimez-vous de manière passionnée et avec respect. Et, surtout, soyez fiers du travail que nous accomplissons ensemble.

